



JÓVENES

27 de septiembre 2025

El relato bíblico: Mateo 17: 22-27; 18: 1-20; Marcos 9: 30-50; Lucas 9: 46-48; Mateo 20: 20-28; Marcos 10: 32-45; Lucas 18: 31-34.

Dos contra uno



Colleen Cahill

Texto clave

«Y toda altanería que pretenda impedir que se conozca a Dios. Todo pensamiento humano lo sometemos a Cristo, para que lo obedezca a él» **(2 Corintios 10: 5).**

Más luz

«La sencillez, el olvido de sí mismo y el amor confiado del niño son los atributos que el Cielo aprecia. Son las características de la verdadera grandeza. [...] Su reino no se caracteriza por la dignidad y ostentación terrenales. A los pies de Jesús, se olvidan todas estas distinciones. Se ve a los ricos y a los pobres, a los sabios y a los ignorantes, sin pensamiento alguno de casta ni de preeminencia mundanal. Todos se encuentran allí como almas compradas por la sangre de Jesús, y todos por igual dependen de Aquel que los redimió para Dios» (*El Deseado de todas las gentes*, p. 404).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Cuando Jesús y sus discípulos llegaron a Cafarnaúm, los que cobraban el impuesto para el templo fueron a ver a Pedro, y le preguntaron: “¿Tu maestro no paga el impuesto para el templo?”

»“Sí, lo paga”, contestó Pedro. Luego, al entrar Pedro en la casa, Jesús le habló primero, diciendo: “¿Tú qué opinas, Simón? ¿A quiénes cobran impuestos y contribuciones los reyes de este mundo: a sus propios súbditos o a los extranjeros?”

»Pedro le contestó: “A los extranjeros”.

»Jesús añadió: “Así pues, los propios súbditos no tienen que pagar nada”».

(Mateo 17: 24-26)

«En aquella misma ocasión los discípulos se acercaron a Jesús y le preguntaron: “¿Quién es el más importante en el reino de los cielos?”

»Jesús llamó entonces a un niño, lo puso en medio de ellos y dijo: “Les aseguro que si ustedes no cambian y se vuelven como niños, no entrarán en el reino de los cielos. El más

importante en el reino de los cielos es el que se humilla y se vuelve como este niño».

(Mateo 18: 1-4)

«La madre de los hijos de Zebedeo, junto con sus hijos, se acercó a Jesús y se arrodilló delante de él para pedirle un favor.

»Jesús le preguntó: “¿Qué quieres?”

»Ella le dijo: “Manda que en tu reino uno de mis hijos se siente a tu derecha y el otro a tu izquierda”.

»Jesús contestó: “Ustedes no saben lo que piden. ¿Pueden beber el trago amargo que voy a beber yo?”

»Ellos dijeron: “Podemos”.

»Jesús les respondió: “Ustedes beberán este trago amargo, pero el sentarse a mi derecha o a mi izquierda no me corresponde a mí darlo, sino que se les dará a aquellos para quienes mi Padre lo ha preparado”.

»Cuando los otros diez discípulos oyeron esto, se enojaron con los dos hermanos. Pero Jesús los llamó, y les dijo: “Como ustedes saben, entre los paganos los jefes gobiernan con tiranía a sus súbditos”.

tos, y los grandes hacen sentir su autoridad sobre ellos. Pero entre ustedes no debe ser así. Al contrario, el que entre ustedes quiera ser grande, deberá servir a los demás; y el que entre ustedes quiera ser el primero, deberá ser su esclavo. Porque, del mismo modo, el Hijo del hombre no vino para que le sirvan, sino para servir y para dar su vida en rescate por una multitud»».

(Mateo 20: 20-28)

EXPLICA LA HISTORIA

¿Qué nos enseña la historia de Santiago y Juan (los hijos de Zebedeo) sobre la ambición?

Según la actitud de Cristo ante la petición de la madre de estos hermanos, ¿cuál es el mejor antídoto para la ambición?

¿Cómo definirías los siguientes vocablos en tus propias palabras?

1. Indignado _____

2. Esclavo _____

3. Rescate _____

Puntos de Vista

«Quien hace alarde de sus logros acumula escarnios».

—Proverbio filipino.

Si tuvieras que escoger entre orgullo, ambición y humildad, ¿cuál escogerías y por qué?

«El orgullo precede a la caída». ¿Cómo justificarías esta declaración tomando en las enseñanzas de Cristo registradas en Mateo 17: 24-36?

¿Qué opinas?

Falso o Verdadero

1. Antes del honor y la riqueza está la humillación

___ falso ___ verdadero

2. La corrupción, el orgullo y la arrogancia conducen hacia la riqueza terrenal

___ falso ___ verdadero

3. La humildad conduce hacia la pobreza terrenal

___ falso ___ verdadero

4. El humilde es un siervo de todos

___ falso ___ verdadero

5. Las personas humildes son personas grandes

___ falso ___ verdadero

Explica las razones de tus respuestas.

Puntos de Vista

«Ser humilde es ser grande». —*Ralph Waldo Emerson, filósofo, ensayista, orador, escritor y poeta del siglo XVIII.*

PUNTOS DE IMPACTO

«Señor, no es orgulloso mi corazón, ni son altaneros mis ojos, ni voy tras cosas grandes y extraordinarias que están fuera de mi alcance» (Salmo 131: 1).

«Tras el orgullo viene el fracaso; tras la altanería, la caída. Más vale humillarse con los pobres que hacerse rico con los orgullosos» (Proverbios 16: 18, 19).

«¡Ay de ustedes, que se creen sabios y se consideran inteligentes!» (Isaías 5: 21).

«Jesús les dijo: “Ustedes son los que se hacen pasar por justos delante de la gente, pero Dios conoce sus corazones; pues lo que los hombres tienen por más elevado, Dios lo aborrece”» (Lucas 16: 15).

«Por el encargo que Dios en su bondad me ha dado, digo a todos ustedes que ninguno piense de

sí mismo más de lo que debe pensar. Antes bien, cada uno piense de sí con moderación, según los dones que Dios le haya dado junto con la fe» (Romanos 12: 3).

Puntos de Vista

«Ser humilde no significa pensar quién es menos que otras personas. Tampoco significa tener una opinión baja de tus propios dones. Significa ser libre de pensar en ti mismo».

—William Temple, político británico del siglo XVII.

¿Lo sabías?

A continuación, presento las definiciones de orgullo, ambición y humildad de acuerdo con la edición vigésimo segunda del *Diccionario de la Lengua Española*.

- **Orgullo:** Arrogancia, vanidad, exceso de estimación propia, que a veces es disimulable por nacer de causas nobles y virtuosas.
- **Ambición:** Deseo ardiente de conseguir poder, riquezas, dignidades o fama.
- **Humildad:** Deseo ardiente de conseguir poder, riquezas, dignidades o fama.



Aplícala a tu vida

Sábado

En la sección **¿Qué opinas?** se te desafió a discutir si las declaraciones eran falsas o verdaderas. Según tu propia comprensión del orgullo, la ambición y la humildad, ¿cuáles declaraciones encuentras más aplicables a tu caso personal? En la esfera donde vives, ¿habrá alguien con quien puedas compartir lo que has aprendido de la discusión basada en estas declaraciones?

Domingo

Lee el comentario del *El Deseado de todas las gentes*, capítulo 60: «El plan y fundamento de la salvación es el amor. En el reino de Cristo los mayores son los que siguen el ejemplo dado por él y actúan como pastores de su rebaño» (p. 504).

Lee 1 Juan 3:11, 16 y conéctalo con esta cita. Luego, medita en las cualidades de un buen pastor, y pídele a Dios que te ayude a ser así.

Lunes

El **Texto clave** para esta semana es 2 Corintios 10: 5, en el que Pablo defiende su ministerio llamando la atención a cada obstáculo orgulloso «que pretenda impedir que se conozca a Dios». Escribe este versículo en tus propias palabras. Piensa de qué manera tú, como joven,

puedes ayudar a perpetuar la declaración de Pablo en la sociedad actual, manteniendo en mente que la humildad es el mejor antídoto para el orgullo y la ambición.

Martes

La declaración que aparece en la sección **Más luz** contiene pautas orientadoras y perspicaces que profundizan el hecho de cómo lograr la grandeza en esta vida y en el más allá.

Repasa los capítulos 48 y 60 de dicho libro y haz una lista de las virtudes y vicios que se citan en ellos. De tu lista, identifica las virtudes y vicios que sientas que te hablan a ti personalmente, y piensa en los pasos que puedes tomar para mejorar el desarrollo de las virtudes y suprimir el crecimiento de los vicios en ti como persona.

Miércoles

Los **Puntos de impacto** de esta semana son una gama amplia de textos bíblicos selectos que acentúan los conceptos principales de la lección. Aplica los siguientes textos selectos a tu propia vida al llenar los espacios en blanco.

- «¡Ay de ustedes, que se creen sabios y se consideran inteligentes!» (Isaías 5: 21). ¿Cómo puedo evitar ser inteligente según mi propio juicio?
- «Más vale humillarse con los pobres que hacerse rico con los orgullosos»

(Proverbios 16: 19). ¿Cómo puedo balancear la humildad y la pobreza simultáneamente?

Piensa en las personas de tu comunidad que parecieran ser arrogantes y tener una ambición egoísta. Decídetes a orar por ellas, y a animarlas con algunos de los textos que vienen en los **Puntos de impacto**.

Jueves

Hablando de cualquier mal hábito, Elena G. de White escribe: «Nuestro Señor queda avergonzado por aquellos que aseveran servirle, pero representan falsamente su carácter; y multitudes son engañadas, y conducidas por sendas falsas» (*El Deseado de todas las gentes*, p. 406).

Tomando en cuenta el contexto de la lección de esta semana, ¿cómo puedes, como un joven cristiano, ayudar a combatir el orgullo y la arrogancia en tu comunidad? ¿Qué requiere Dios de ti al realizar este ejercicio? Cuando representas mal a Cristo en cualquier aspecto de tu vida, ¿de qué manera impacta eso en tu comunidad?

Viernes

«**F**ue el orgullo que transformó a ángeles en diablos; es la humildad que convierte a hombres en ángeles». Medita en esta declaración y plantéate la siguiente pregunta: ¿He sido orgulloso durante esta semana? ¿Cómo puedo humillarme ante Dios y permitirle que transforme mi corazón en el de un ángel?



Plan de lectura para esta semana*

El Deseado de todas las gentes, capítulos 48, 60.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie

El conflicto de los siglos.